

Bericht des Präsidenten

Liebe Vereinsmitglieder, liebe Freunde des Panorama Rundweg Thunersee

2020 wird in den Geschichtsbüchern sicher einen speziellen Eintrag erhalten. Viele Geschäfte mussten mit grossen Einschränkungen und Verzicht ums Überleben kämpfen, einige mussten sogar ihren Betrieb einstellen. Neue Werte und Worte prägten und prägen immer noch unseren Alltag: Man spricht von «neuer Normalität», «Maskentrangepflicht», «Lockdown», «COVID19»...alles Begriffe, die wir vor ein paar Monaten nicht kannten oder die uns nicht betrafen. Langsam lernen wir, mit dieser Situation umzugehen, auch wenn dies mit Anpassungen und Verzicht verbunden ist.

Wir hatten Glück im Unglück und durften alle Brücken während des Lockdowns offenhalten, eine zehntägige Schliessung in Sigriswil war die einzige Einschränkung.

In dieser Zeit wurden verschiedene Massnahmen zur Einhaltung der Hygienevorschriften getroffen: Unter anderem ist bargeldloses Zahlen nun möglich und ein Kassahäuschen für die Ranger gewährt genügend Abstand zu den Besuchern.

Panoramabrücke Sigriswil

Die Panoramabrücke Sigriswil bleibt das sehr beliebte Highlight des Panorama Rundwegs Thunersee. Da in den Sommermonaten und in der Herbstzeit viele Schweizer in der Schweiz Ferien machten und die Sehenswürdigkeiten unseres Landes besuchten, konnten wir in diesen Monaten Rekordwerte erzielen.

Der Vergleich mit Vorjahr 2019:

	Tickets	Gäste	MG* 20.-	MG 50.-	MG 100.-	Gruppen / Anzahl Personen
2019	19'820	8'440	150	7	2	1'173
2020	32'613	11'572	129	2	1	1'382

* Mitgliedschaften

Wir konnten eine grosse Anzahl Asiaten, die in Europa leben, bei der Panoramabrücke Sigriswil begrüssen, nicht zuletzt wegen der Fernsehserie «crash landing on you».

Die Panoramabrücke Sigriswil wurde zum Drehort der erfolgreichen südkoreanischen Fernsehserie. Im Herbst 2019 wurden die Szenen mit viel Aufwand auf der Hängebrücke gedreht.

Während der Sommerferien lancierte die Berner Zeitung BZ eine Schatzsuche, die 6000 Erwachsene und Kinder zur Brücke nach Sigriswil führte.

Die Besucherzahlen (inklusive Gruppen) stiegen also um 54,81% nicht mitgezählt sind alle Gäste, die kein Ticket kaufen mussten (BZ-Schatzsucher, Vereinsmitglieder, unter 16 Jährige, Anwohner der Gemeinde Sigriswil)!

Mit unserem neuen Ranger Jan Schneider konnten wir zudem einen motivierten und kompetenten Nachfolger für Ruth Käufeler finden.

Das Rangerteam war in den letzten Monaten stark gefordert: Stets freundlich und speditiv die teilweise riesigen Anstürme zu bewältigen war oft eine Meisterleistung.

Kettenfähre Schadau

Innovative, umweltschonende Variante für die Aarequerung

Der Umweg von 2,5 Kilometern Fussmarsch soll mittels einer Kettenfähre von der Bächimattpromenade zur Scherzligkirche und dem Schloss Schadau oder umgekehrt verschwinden. Der frühere Fährbetrieb wurde eingestellt und bis jetzt ist keine Alternative für die dreiminütige Aarequerung realisiert. Eine Kettenfähre stellt eine öffentliche Quermöglichkeit für den nichtmotorisierten Verkehr dar, ob für Velofahrer, Schülerin, Pendler, Ausflügler, Touristinnen oder Anwohnerin. Das durchwegs barrierefreie Design der Anlegestellen und der Kettenfähre ist ideal geeignet für Personen mit Rollstuhl, Rollator oder Kinderwagen.



Abb. 1: Anlegesteg der Kettenfähre an der Bächimattpromenade, Blickrichtung Schadau-Scherzligen

Ein computergesteuerter Betrieb ermöglicht eine «Bestellung» der Fähre bei den Anlegestellen. Die Steuerung wird anhand des Schiffsverkehrs und weiteren Bedingungen überwacht und freigegeben. Auf der Fähre kann die Fahrt durch Drücken der Fahrtrichtungstaste eingeleitet werden. Mit den Stopp- und Hilfetasten kann in einer Notsituation die Fähre angehalten oder Hilfe angefordert werden. Die Fähre wird für einen vollautomatischen Betrieb ausgestattet und ist während eines festgelegten Zeitfensters verfügbar. In der ersten Phase werden «Fährmänner und Fährfrauen» die Kettenfähre bedienen.

Die Energiegewinnung erfolgt mittels Photovoltaik, die sich auf dem Dach der Fähre befinden. Mit dieser alternativen Methode können wir mit einem Minergie- oder sogar mit einem Plusenergie Betrieb rechnen.

Wir streben eine Inbetriebnahme der Kettenfähre im Jahr 2021 an, abhängig vom Bescheid der eingereichten Baubewilligung.

Panoramabrücke Leissigen

Die Hängebrücke oberhalb von Leissigen ist ein beliebtes Ausflugsziel, das ohne grosse Anstrengungen in eine einfache Wanderung integriert werden kann. Einmalig sind die Sonnenuntergänge, wenn man auf der Brücke den Blick Richtung Thun schweifen lässt.

Panoramabrücke Beatenberg

Eine krumme Hängebrücke mit Treppenstufen?
Besuchen Sie dieses Ingenieurskunstwerk in Beatenberg.

Dank

Mein grosser Dank geht an alle Besucher, Vereinsmitglieder, Vorstandsmitglieder, Behörden und Amtsstellen, Helfer und Sponsoren, die uns unterstützen, den Panorama Rundweg Thunersee von der Idee in die Realität umzusetzen.

Frühling 2021

Peter Dütschler, Präsident Panorama Rundweg Thunersee